



かがやけ！古枝っこだより

鹿島市立古枝小学校
学校だより No.19
令和6年2月13日(火)
校長 松本 博紀

学校教育目標 「かがやけ！『古枝スピリッツ』やる気・優しさ・元気いっぱい」

“みんなが「安心・安全」に楽しく過ごすことができる学校をめざして！”



新しい年が始まって1ヶ月が過ぎ、学習面も生活面もいよいよ今年のまとめに入ったという感じです。1月は、雪で1日登校時間をずらす日もありましたが、子ども達は、少しぐらい寒くても昼休みのマラソントイムで自分の目標を決めて、それに向かってグラウンドを一生懸命に走っており、子ども達の心身共に健康な姿の一つであると感じました。

1月30日の全校朝会では、1月の子ども達の様子を紹介した後、みんなが安心して過ごすことができる学校にするために、学校全体で取り組むことについて話しました。それは、「人との関わり方」です。一人ひとり個性が違う人が集まっているのが学校です。言葉のかけ方などちょっとしたことでトラブルになることも珍しくありません。この機会に、友だちへの言葉の使い方や接し方などについて考え、よりよい人間関係を作ってもらいたいと思います。そして、学校全体で「人への接し方」を意識し、実践することで子ども達の「人権意識」を高めていきたいと考えます。すべてのクラスで取り組むことは、以下の2つで、人への優しい言動を増やし、人を傷付ける言動をなくすことです。

◎人への優しい言動を増やす！

(ありがとう、だいじょうぶ、一緒にしよう、反応をする、人の話をしっかりと聞く、人のことを考える、ごめんね等)

×人を傷つける言動をしない！

(暴力、こそこそ話、差別、あおる、ばかにする、仲間外し、無視等)

すべての子ども達が「安心・安全」に過ごせる学校にするために、保護者の皆様方、社会体育の指導者等地域の皆様方のご理解とご協力をお願いいたします。

“2月7日 校内駅伝大会が無事に終わりました！”

2月7日(水)の2・3時間目に、校内駅伝大会を行いました。最近、天気が良なくて実施が危ぶまれましたが、場所を祐徳グラウンドから古枝小学校に変更するなどしてどうにか実施することができました。駅伝大会の目的は、「体力を作ること」や「目標に向かって努力すること」、「班の仲間と協力すること」です。縦割り班対抗で、男女別に実施しましたが、まず、この大会に元気に参加できたことすでに80点とれていると思います。実は、2月に入ってインフルエンザやコロナ、風邪等で欠席が増えてきていました。大会当日も20名以上参加ができていない中、駅伝大会に参加できただけでも素晴らしいと思います。そして、自分が持てる力を出し切って走り、チームの仲間を応援することもできました。6年生は、最後の駅伝大会でしたが、笑顔で大会を楽しんでおり、小学校の思い出の一つになったことと思います。また、大会の進行係であった運動委員会をはじめ、縦割り班の班長さんなど自分たちで考えて動くことができる上級生の姿は、4年生以下の下級生に一生懸命に頑張ることの大切さを教えてくれたようでした。



“地域と共に創る学校プロジェクト”の活動の紹介です！”



【1月29日～30日 6年生総合「ドリームボード作成・発表会」】

1月29日(月)から30日(火)の2日間にわたって、6年生の「ドリームボード」の授業がありました。一般財団法人日本ドリームボード財団の上田代表による授業では、子ども達が、5年後、10年後の自分が身に付けている物や欲しい物、願いなどを雑誌の写真や言葉を自由に切り抜いてボードを完成させました。30日の発表会では、自分の夢や希望をクラスの前で堂々と発表することができました。

【1月29日④～30日①～③ 4年生総合「野鳥観察」・新籠海岸】

1月29日(月)の4時間目に、4年生の「野鳥観察」に向けての授業がありました。鹿島市ラムサル条約推進室から2名来ていただきました。子ども達は、「世界に野鳥は何種類いるの？」等のクイズ形式による質問に答えながら、いつの間にか野鳥への関心を高めたようでした。30日には、新籠海岸まで行って、実際に野鳥を観察しました。干潟に集まった野鳥の群れを見て感動していた4年生でした。野鳥が来る環境って素晴らしいですね。



“6年生 山口あゆさん 2年生 一瀬ひなさん！ 鹿島市少年の夢発表会で堂々とした発表でした！”

2月4日(日)の午後からエイブルで「鹿島市少年の夢発表会」がありました。古枝小学校代表で発表してくれたのは、下の二人でした。素晴らしい発表でした。右は、校内でのリハーサルの様子です。



【作文の部】6年 山口あゆさん 「夢」

【川柳の部】2年 一瀬ひなさん 「大じな日 早ねしたけど ねぼうした」

また、川柳の部の奨励賞に輝いた2年生の中村いつきさんの作品「落ちるのは 落ち葉か母のカミナリか」は、エイブル1階に展示されます。

“6年生 薬物乱用防止教室がありました！”

1月31日(水)の5時間目に、6年生の「薬物乱用教室」がありました。講師に、佐世保税関支署の向井さんと坂上さんをお招きして、税関の仕事や薬物乱用の意味と危険性、薬物の種類と乱用の防止についてお話をいただきました。子ども達は、税関の人の仕事やどのようにして薬物が取り締まられ、安心安全が守られているか理解を深めることができました。子ども達は、真剣に話を聞き、質問もたくさんすることができました。

“5年親子もちつき会がありました！”

1月26日(金)の午前中に、5年生親子ふれあい活動の「もちつき会」がありました。体育館前の臼では、お父さんたちのつき方を手本に、子ども達が代わるがわる餅をつきました。ついた餅は、体育館でお母さんたちと一緒に丸めました。ついた餅は、全校に配り、お世話になった地域の方々にも届けることができました。5年生の保護者の皆様には、早朝からの準備、そして後片付けまで本当にありがとうございました。



“新しい先生の紹介です！”

2月1日から本校に新しい先生が見えられました。お名前は、森本悦子先生です。主に、5年生の社会科、家庭科の授業をしていただきます。1・3・5年生の算数TTの授業にも出ていただきます。